

3EME Conseil d'école Anatole France

15 MAI 2025 à 18H15

Participants :

Equipe pédagogique,

Associations de parents d'élèves LIPE et PEEP,

Mairie : Mme D'Alligny

Inspecteur de l'Education Nationale : M. Bothua

Ordre du jour :

1. Projets et activités pédagogiques et La Fête de l'école.
2. Carte scolaire et préparation de la rentrée septembre 2025.
3. Point sur la coopérative scolaire.
4. Suivie des demandes concernant la mairie.

1. Projets et activités pédagogiques et La Fête de l'école.

➤ Renforcer la maîtrise de la langue et des apprentissages

- Les Incorruptibles (<https://prix.lesincos.com/>) - Association agréée par l'Education Nationale.

Prix littéraire décerné par les plus jeunes sur une sélection de 5 à 7 livres en fonction du niveau de la classe. Cette année, il s'agit de la 36^e édition du concours et de la 1^e participation de l'école Anatole France (avec 7 classes et 6 ouvrages par classe).

Tous les élèves ont lu 6 livres.

Les enseignants de CP ont fait la lecture orale aux élèves et les livres étaient disponibles en classe. Les CP ont voté.

Les CE1 ont lu et voté.

Les CE2 CM1 et CM2 vont voter la semaine du 20 mai, ils ont lu les livres.

Ce projet a permis de dynamiser les classes, favoriser l'autonomie à la lecture, découvrir différents thèmes, échanger entre élèves. Les élèves ont pu exposé leurs avis et en discuter. Chaque classe avait son organisation. Les livres étaient disponibles en classe et/ ou apportés à la maison.

Les enseignants qui le souhaitent pourront s'inscrire à nouveau. La coopérative générale soutiendra à nouveau ce projet.

• Le Grenier de Courbevoie (2^e édition)

Ce projet réunit plusieurs classes de CM1 et CM2. Deux classes de CM2 d'Anatole France y participent.

Les élèves collectent des récits de famille et les rédigent. C'est un projet intéressant pour travailler la production d'écrit.

Un livre sera ensuite publié (transmis à chaque enfant concerné).

Le projet sera réitéré l'an prochain.

- Lecture d'albums avec les Maternelles (Les Ajoncs, Les Vanettes, T. Gauthier)

Ce projet concerne les classes de CE1/CE2 et CM2A.

La lecture a permis aux élèves d'améliorer leur lecture orale, l'autonomie et de revoir leurs enseignants et quelques fois de croiser les petits frères et/ sœurs.

Les élèves ont préparé chacun un album à lire. Cette rencontre a été très positive en termes de communication, de lien et d'échange entre les grands et les futurs CP.

Retour très positif aussi bien pour les élèves d'Anatole France que pour les enfants des écoles Maternelles concernées.

- Suivi de la Course Vendée Globe

Pour les classes CE1/CE2, CE2 et CM2B.

Les enfants ont suivi la skippeuse Samantha Davis. Certains lui ont écrit personnellement.

Ce projet a permis d'étudier différentes matières tout au long de la course (géographie, français, vocabulaire, géométrie, éducation morale et civique...) Les élèves et les enseignants ont appris beaucoup ensemble. Le projet a évolué au fur et à mesure du temps cela a créé une forte dynamique entre les différents niveaux de classe. Le projet s'est terminé par une chanson.

- La semaine des langues du 17 au 21 Mars 2025

Ce projet est un travail en équipe qui a permis aux enseignants de faire découvrir les langues aux enfants, et la diversité au sein leur école.

Toutes les classes ont préparé des « fleurs des langues » pour décliner un mot identique dans plusieurs langues (les pétales). Les élèves d'UPE2A ont préparé la lecture d'un album ou d'un conte dans leur langue d'origine pour faire découvrir leur langue aux autres élèves.

Les classes se sont retrouvées par niveau sur une matinée pour présenter leur travail aux autres classes

Ce projet a permis de créer une belle cohésion entre tous les enfants, de saluer les progrès des élèves allophones, La diversité des origines. Il a renforcé l'entraide et la bienveillance entre tous

- Classes découvertes au chalet de Megève :

- *Objectif* mettre en scène 2 histoires littéraires en image et en voix : projection du film le 16 juin à 18H45 à l'espace événementiel.

L'intervenant mime et le photographe ont réussi à capter les émotions. Cela a été riche en émotion. Les animateurs sur place et les activités, le cadre ont permis un séjour très agréable et instructif.

- L'accueil au chalet, les activités randonnées, l'activité escalade pour les plus grands ont permis de développer le « vivre ensemble » et de découvrir de nouvelles activités.

➤ Pour renforcer l'éducation artistique et Culturelle

- Réalisation d'un film d'animation en stop motion (photo par photo)

Les enfants ont créé le film d'animation à partir d'un album, les enfants ayant la charge d'écrire l'histoire, réaliser les décors ainsi que le montage. Les enfants ont été sensibilisés au monde de l'image.

Les enfants ont pu participer à la réalisation des bruitages ensemble.

Représentation / Diffusion au cinéma Abel Gance le 27 juin 2025, avec la présence de 2 écoles de Neuilly-sur Seine.

Les parents pourront télécharger le film.

- Chorale CP/ CE1 et CE2

Le 25 juin à 20H aura lieu la représentation de la chorale, thème du carnaval à l'espace Carpeaux.

Marco sera le chef de cœur de la chorale.

A venir 30 min avant dans le hall de l'espace Carpeaux.

- Ecole & Cinéma

3 films ont été vus par les enfants du cycle 2 et cycle 3.

➤ **Pour soutenir le Vivre ensemble et les valeurs de la République (Parcours Citoyen) – La Laïcité**

Projets réalisés par classe tout au long de l'année.

Réflexions avec les élèves autour de l'aménagement de la cour de l'école

Le projet est en cours de réalisation au sein de l'école. Des cordes à sauter, des élastiques, jeux de plaques pour les billes, jeux d'échasses et planche d'équilibre ont été livrés à l'école. Les jeux sont utilisés par les enfants selon l'organisation de l'enseignant et à la demande des enfants. Le but étant de les mettre à disposition des enfants à moyen terme en autonomie durant les récréations. Il a été mis en place une répartition pour le terrain de foot et aussi pour les activités calmes.

Une boîte à livres est en projet ainsi que l'aménagement de l'espace jardin.

- La Fête de l'école aura lieu le 05 juin 2025 de 18H30 à 20H30

Exposition des travaux des élèves autour des projets de l'année (affiches, vidéos...) dans le préau et une partie de la cour de l'école organisée par l'équipe pédagogique.

Participation du Val aux stands de jeux en cours d'organisation.

Un mail avec un doodle par classe sera envoyé d'ici quelques jours afin que les parents puissent s'inscrire à des créneaux pour tenir un stand et pour la participation au buffet

➤ **Parcours Santé & Sport**

- Bike&run (Mai-Juin 2025) : Aucun lieu n'a été attribué à date par la mairie malgré les propositions faites par l'équipe enseignante et les parents d'élèves.

Pour les CP et CE1 l'entraînement se déroule dans la cour afin de valider le bloc 1 et 2 « savoir rouler ».

- Rencontre sportive organisée par la ville :
 - le Festiballon au stade Isambert
 - Les Olympiades
 - Cours ta finale

- Les 10 jours sans écran

Dates nationales : du 13 au 22 Mai 2025 (soit 8 jours d'école)

Le concept vient du Canada et s'est élargi partout.

Objectif : inciter les enfants avec le soutien des parents à limiter l'utilisation des écrans. Des temps d'échange en classe avec l'équipe enseignante sont proposés aux élèves sur les effets néfastes des écrans sur la santé et pour la pratique d'autres activités récréatives.

Les parents ont été invités à se rendre à l'école avec leurs enfants le mardi 13 mai et lundi 19 mai de 17H à 18h pour jouer à de nombreux jeux de société. Jean Lou, intervenant de la ludothèque, était présent ces deux soirs pour nous faire découvrir de nouveaux jeux de sociétés. Cela a été un moment convivial et très apprécié par les parents et enfants.

Les écrans font de plus en plus partie de notre quotidien. Un enseignant nous alerte sur le fait que les enfants peuvent avoir accès aux mots de passe des parents à leur insu. Les enseignants nous invitent à être vigilants car ils remarquent que 25% d'une classe peuvent développer une addiction aux écrans après échange avec leurs élèves.

L'équipe pédagogique alerte les parents sur le fait qu'un nombre importants d'enfants raconte qu'ils utilisent leurs téléphones ou tablettes ou autres écrans en cachette dans la nuit. Des CM2 ont créé un groupe WhatsApp et ont eu des disputes et des échanges pas très sympathiques.

La création de groupe WhatsApp entre élèves est fortement déconseillée. La plateforme WhatsApp est accessible aux jeunes à partir de 13 ans depuis 2024 (auparavant 16 ans).

2 Carte scolaire et préparation de la rentrée septembre 2025

Pour la rentrée septembre 2025, il est prévu à date :

12 classes et 1 classe UPE2A

La structure des classes est en cours de réflexion par l'équipe pédagogique, concernant les doubles niveaux. La répartition s'élabore en équipe, en respectant l'équilibre fille/ garçon et les niveaux scolaires.

3 Point sur la coopérative scolaire

Les parents d'élèves ont demandé une visibilité concernant les dépenses de la coopérative par classe si cela était possible. Les parents se demandaient pourquoi certaines classes devaient participer financièrement à des sorties alors qu'il y avait la coopérative. La crainte des parents était que la sortie soit annulée si l'enseignant n'avait pas la participation de tous les parents.

Il arrive qu'une classe n'ait plus de budget en fin d'année alors l'enseignant peut faire appel aux parents pour une participation financière. Si une famille rencontre des difficultés alors elle est invitée à en parler à l'enseignant afin de trouver une solution.

Dans tous les cas l'équipe enseignante n'a jamais annulé une sortie scolaire, l'équipe pédagogique trouvera une solution afin de maintenir la sortie pour les enfants.

Il n'y a pas eu de deuxième appel à la coopérative cette année.

Reste des dépenses pour la fin d'année.

Régie d'avance pour les classes

Cinéma : 1000€

Financement Kermesse

Merci aux familles de leur participation, de nombreux projets ont été réalisés pour les enfants grâce à leurs dons.

4 Suivi des demandes faites à la mairie

- Lave-vaisselle réparé ; à noter qu'il s'agit d'un lave-vaisselle commun aux écoles Anatole France / Logie car sa capacité est prévue pour 600 couverts.

Le lave-vaisselle ne sera pas changé, il a 9 ans et la durée de vie de celui-ci est de 15ans. Il y a un contrat de réparation.

- Chrome Flex a été installé en salle informatique (avec désormais un accès à Microsoft Office).
- Les ordinateurs des classes ont été remplacés.
- Question posée au représentant de la Mairie : fibre optique dans l'école ? en attente de retour de la mairie. Des antennes wifi seront installées à l'école pour la classe numérique ambulante. Les parents d'élève ont remonté les inquiétudes des parents au sujet d'installation de wifi au sein de l'établissement.
- Chauffage : dysfonctionnement dans certains bâtiments avec des coupures/mises hors service en raison de fuite : en attente retour mairie, les chauffages en panne ont été listés : salle 25, salle des maîtres et dans le couloir principal.
- L'équipe enseignante a évoqué la mauvaise isolation phonique des classes.

Les échanges oraux dans les classes génèrent très vite des difficultés d'écoute et de la fatigue.

Les travaux de groupes, les échanges en groupe sont donc assez difficiles.

On a l'impression que la configuration des classes opère comme une caisse de résonance et génère très vite des nuisances aux échanges et limite l'écoute.

Il a été demandé à la mairie de faire une étude pour l'installation par exemple d'isolants phoniques dans les classes. Il est soulevé que ces difficultés provoquent des maux de tête, une mauvaise concentration et rendent les échanges et travaux de groupe difficiles.

Cette demande a été inscrite dans les demandes de travaux pour le budget 2025, transmises en juin 2024 à la municipalité.